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Aujourd’hui je te propose de 

t’entraîner sur les pronoms 

personnels sujets.
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Petit rappel : Les pronoms personnels sujets remplacent 

le sujet ou le groupe sujet dans une phrase.

Exemple : Les enfants  jouent dans la cour. 

Le groupe sujet « Les enfants » peut être remplacé par 

le pronom personnel « ils ».                                       

On peut alors écrire : Ils jouent dans la cour.

sujet verbe

verbesujet
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Prends ton cahier de brouillon, un 

stylo bleu, un stylo rouge et une 

règle, nous allons commencer les 

exercices. 
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Ecris la phrase suivante sur ton cahier de 

brouillon.

Mon petit frère mange une glace.

Souligne en rouge le verbe, et en bleu le groupe 

sujet.
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Vérifions ensemble la réponse. 

Qui est - ce qui mange une glace ?             

C’est mon petit frère. Le groupe sujet est donc 

mon petit frère et le verbe est « mange».

Mon petit frère mange une glace.
sujet verbe
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Récris maintenant cette phrase en  

remplaçant  le groupe sujet par un pronom 

personnel.

Mon petit frère mange une glace.
sujet verbe
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Alors as-tu trouvé ?  

La réponse est « Il »

Mon petit frère est un groupe sujet qui est au                

masculin / singulier.  Ce groupe sujet désigne une seule   

personne. On peut donc  remplacer « mon petit frère » par le      

pronom personnel « Il ». Ce qui donne : Il mange une glace.
sujet verbe
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Pour résumer :

Il = Mon petit frère
une personne 

(masculin – singulier)
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Poursuivons avec une autre phrase. 

Mes deux petites cousines sautent à la corde.

Souligne en rouge le verbe, et en bleu le 

groupe sujet.
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Vérifions ensemble la réponse. 

Qui est - ce qui saute  ? C’est mes deux petites 

cousines. Le groupe sujet est donc mes deux 

petites cousines et le verbe est « sautent»

Mes deux petites cousines sautent à la corde.
sujet verbe

http://tissearine.eklablog.com/

http://tissearine.eklablog.com/


Récris maintenant cette phrase en  

remplaçant  le groupe sujet par un pronom 

personnel.

Mes deux petites cousines sautent à la corde.
sujet verbe
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Alors as-tu trouvé ?  
La réponse est « Elles »

Mes deux petites cousines est un groupe sujet qui est au                

féminin / pluriel.  Ce groupe sujet désigne plusieurs personnes.    

On peut donc remplacer « mes deux petites cousines » par le      

pronom personnel « elles ». 

Ce qui donne : Elles sautent à la corde.
sujet verbe

http://tissearine.eklablog.com/

http://tissearine.eklablog.com/


Pour résumer :

Elles = Mes deux petites cousines
deux personnes 

(féminin – pluriel ) 
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Continuons avec une autre phrase. 

Aujourd’hui, Théo et moi regardons un film.

Souligne en rouge le verbe, et en bleu le 

groupe sujet.
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Vérifions ensemble la réponse. 

Qui est - ce qui regarde un film  ? C’est Théo       

et moi. Le groupe sujet est donc Théo et moi et 

le verbe est « regardons»

Théo et moi regardons un film.
sujet verbe

http://tissearine.eklablog.com/

http://tissearine.eklablog.com/


Récris maintenant cette phrase en  

remplaçant  le groupe sujet par un pronom 

personnel.

Théo et moi regardons un film.
sujet verbe
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Alors as-tu trouvé ?  
La réponse est « Nous »

Théo et moi est un groupe sujet qui est au  masculin / pluriel.    

Ce groupe sujet désigne plusieurs personnes. On peut donc 

remplacer « Théo et moi» par le pronom personnel « nous ». 

Ce qui donne : Nous regardons un film.
sujet verbe
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Pour résumer :

Nous = Théo et moi
deux personnes

(un garçon + une fille) 
(masculin – pluriel)

Nous = Théo et moi
deux personnes 

(un garçon + un garçon) 
(masculin – pluriel ) 



Et enfin dernière phrase. 

Ton copain et toi regardez un film.

Souligne en rouge le verbe, et en bleu le 

groupe sujet.
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Alors as-tu trouvé ? Vérifions. 

Qui est - ce qui regarde un film  ? C’est ton 

copain et toi. Le groupe sujet est donc ton 

copain et toi et le verbe est « regardez»

Ton copain et toi regardez un film.
sujet verbe

http://tissearine.eklablog.com/

http://tissearine.eklablog.com/


Récris maintenant cette phrase en  

remplaçant  le groupe sujet par un pronom 

personnel.

Ton copain et toi regardez un film.
sujet verbe
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Alors as-tu trouvé ?  
La réponse est « Vous »

Ton copain et toi est un groupe sujet qui est au  masculin / 

pluriel. Ce groupe sujet désigne plusieurs personnes. On peut 

donc remplacer « Ton copain et toi » par le pronom personnel 

« vous ». 

Ce qui donne : Vous regardez un film.
sujet verbe
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Pour résumer :

Vous =  ton copain et toi
deux personnes

(un garçon + un garçon) 
(masculin – pluriel)

Vous = ton copain et toi
deux personnes

(un garçon + une fille) 
(masculin – pluriel)
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Et voilà c’est terminé ! Continue à 

t’entraîner pour devenir le champion 

ou la championne des pronoms 

personnels sujets. A bientôt ☺
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